
 
 
 

Protokoll der Jahres-Hauptversammlung vom 18.3.2014 
 
 

Ort: Club der Heiterkeit 
Kirdorfer Str. 77 
Bad Homburg 

 
Beginn: 19:45 Uhr 
Ende: 21:20 Uhr 
Anwesende: 22 
 
 
Punkt 1: 
Die Versammlung wurde durch den 1. Vorsitzenden Klaus Heller eröffnet. Er 
begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. Die 
Tagesordnung wird in der vorliegenden Form genehmigt. 
 
Punkt 2 - Bericht des 1. Vorsitzenden: 
Klaus Heller dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit. Die 
Mitgliederentwicklung ist weiterhin rückläufig auf nunmehr 223 Mitglieder. Klaus 
Heller berichtet in diesem Zusammenhang von der Eröffnungs-Veranstaltung der 
neuen Halle der HTG, wobei die HTG über 50 neue Mitglieder für die Tennis-
Sparte gewinnen konnte. Ebenso wird von der Erweiterung der Plätze auf 9 
Sandplätze sowie dem geplanten Ausbau von zusätzlich 4 Rasenplätzen 
berichtet. 
Klaus Heller regt an, entsprechende Aktivitäten auch im KTC zu starten, und 
bittet die Mitglieder auch um „Mund-zu-Mund“ Propaganda.  
Trotz der insgesamt rückläufigen Anzahl von Mitgliedern hält sich die finanzielle 
Situation des KTC stabil auf einem positiven Niveau – der Verein ist nach wie vor 
schuldenfrei und hat ein gesundes Polster für zukünftige Sanierungsarbeiten 
angespart. Das seit nunmehr über fünf Jahren vom Vereinstrainer Yadi Saleh 
durchgeführte Training läuft problemlos. 
Klaus Heller nimmt kurz zum geänderten Bewirtungsverfahren Stellung, das 
insgesamt positiv bewertet wird und auch finanziell aufgegangen sei. Das Modell 
soll in 2014 weitergeführt werden, er verweist auf den Antrag des Vorstandes 
zur Bewirtung. 
Die Plätze werden wieder von der Firma NOHE instandgesetzt, sofern das Wetter 
hält ist hierfür der Anfang April geplant. 
Auch sportlich sei der Verein weiter gut unterwegs und habe erneut ein tolles 
„Kirdorf-Open“ Turnier sowie ein LK Turnier ausgerichtet, das den Verein gut 
bekannt mache und sich auch finanziell positiv auswirkt. Trotz der finanziell 
guten Lage, plane der Vorstand eine moderate Beitragsanpassung, Klaus Heller 
verweist auf den zweiten Antrag des Vorstandes im Folgenden. 
 
Punkt 3 – Bericht des Sportwartes: 
In der Saison 2013 hatte der Verein 6 Erwachsenen-Mannschaften gemeldet, 
alles 4er Teams, und damit gleich viele Mannschaften wie in 2013, im Einzelnen 
waren dies die folgenden Teams: 
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Damen 40 Kreisliga A  Klassenerhalt 
Herren 65 Bezirksoberliga  Klassenerhalt 
Herren 50 I Kreisliga A   Aufstieg in Bezirksliga A 
Herren 50 II Kreisliga B  Klassenerhalt 
Herren 40 I Bezirksliga A   Klassenerhalt, Aufstieg knapp verpasst 
Herren 40 II Kreisliag B  Klassenerhalt 
 
Das Nachmittagsturnier im Frühjahr in der TBO Halle war sehr gut besucht und 
hat allen Teilnehmern viel Spaß gemacht, in 2013 wurden wiederum keine 
Clubmeisterschaften oder GenerationsCup ausgetragen. Die Kirdorf Open waren 
ein voller Erfolg, und mit 25 Doppeln an der Kapazitätsgrenze der Anlage – für 
2014 werde mit maximal 24 Doppeln geplant – erste Anmeldungen sind bereits 
eingegangen. Das im September 2013 ausgetragene LK Turnier mit 16 
Teilnehmern verlief ebenfalls gut, die Sieger wurden diesmal nicht vom KTC 
gestellt. Der in der Wintersaison ausgetragene Winterpokal des Hattersheimer 
TC wurde erneut von den Herren des KTC gewonnen ! 
Manfred Müller berichtet auch, dass der Vereinstrainer Yadi Saleh nun mit in der 
Mannschaft gemeldet ist und diese in 2014 verstärken wird.  
Die Saisoneröffnung ist momentan auf den 27.4.2014 terminiert, wenn sich das 
Wetter weiterhin gut zeigt, könnte das eventuell sogar vorgezogen werden – der 
Verein wird entsprechend per Aushang und Rund-Mail informieren. Der Verein 
hat sich beim HTV für die Ausrichtung der Altersklassen-Meisterschaft beworben 
– sofern diese Bewerbung erfolgreich verläuft, wird dieses Turnier am 
Wochenende 26.Juli2014 ausgespielt – andernfalls wird ein LK Turnier 
ausgerichtet. 
Das in 2013 eingeführte und gut angenommen Breitensport Angebot wird in 
2014 weitergeführt, hierdurch konnten auch neue Mitglieder gewonnen werden. 
Der Verein hat für 2014 ein Abonnement von SKY angeschafft, und plant 
entsprechende Veranstaltungen rund um Tennisturniere oder die Fußball WM im 
Clubhaus, um das Vereinsleben zu „beleben“. 
In Zusammenarbeit mit Carina Bergert wird für 2014 ein Generations-Cup 
eingeplant – der Termin wird noch abgestimmt. 
 
Punkt 4 – Bericht der Jugendwartin: 
Carina Bergert stellt fest, dass in 2014 lediglich 4 Jugendmannschaften 
gemeldet werden und berichtet insbesondere bei der weiblichen Jugend von 
einem Rückgang, der sich allerdings auch bei anderen Tennisvereinen 
widerspiegelt. Für 2014 sind damit gemeldet: 
U12 Gemischt 
U10 Männlich 
U14 Männlich 
U18 Männlich 
Insgesamt wird es immer schwieriger, die Mannschaften auch in voller 
Spieleranzahl an den Turnierwochenenden zu stellen, da die Jugendlichen sehr 
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viele andere Verpflichtungen hätten. Carina Bergert wünscht sich hier auch 
Unterstützung durch die Eltern der Mannschafts-Spieler. 
 
Punkt 5 – Bericht des Kassenwarts: 
Thomas Burkardt stellt fest, dass der Verein nach wie vor schuldenfrei ist und im 
Jahr 2013 einen Überschuss von ca. 550€ erwirtschaftet hat. Der Verein hat 
inzwischen eine Rücklage von 40.000€ erwirtschaftet, die für die Sanierung der 
inzwischen über 25 Jahre alten Plätze geplant ist. Eine entsprechende 
Feststellung des Status der Plätze wird bei der anstehenden Überholung mit der 
Firma NOHE besprochen werden. 
Mit den anwesenden Mitgliedern wurde kurz über die Art der Sanierung 
diskutiert. Die in Usingen vorhandenen All-Wetter-Plätze werden vom Vorstand 
des KTC mit Interesse beobachtet, insbesondere die längerfristige Stabilität und 
Bespielbarkeit hat der Vorstand im Auge. Eine Entscheidung, ob solche Plätze für 
den KTC vom KTC angeschafft werden sei noch nicht gefallen, man müsse aber 
für eine grundlegende Platz-Sanierung ca. 10.000€ einplanen berichtet Thomas 
Burkardt. 
Insgesamt hat der KTC in 2013 bei Ausgaben von 61.667,02€ mit Einnahmen 
von 62.218,83€ einen Überschuss von 551,81€ erwirtschaftet. Hervorzuheben 
ist, dass im Jahr 2013 ebenfalls die Hallenmiete für das Wintertraining 
eingerechnet wurde – da die Abrechnung mit dem „Highlight“ erst im Frühjahr 
2013 für die Wintersaison 2012/2013 erfolgte. Der Haushalt für 2014 ist mit 
Einnahmen von 47.500€ und Ausgaben von 47.500€ ausgeglichen 
vorgeschlagen. 
  
Punkt 6 – Bericht der Kassenprüfer: 
Christiane Baader und Hans-Joachim Banck-Baader haben die Kasse eingehend 
geprüft, alle Belege waren vorhanden und richtig verbucht – die Bestände 
wurden geprüft und bestätigt. Der Verein hat in 2013 ein Plus von 551,87€ 
erwirtschaftet.  
 
Punkt 7 – Aussprache zu Punkt 3-6 erfolgt 
 
Punkt 8 – Entlastung des Vorstandes: 
Die Kassenprüfer empfehlen Entlastung des Vorstandes und stellen einen 
entsprechenden Antrag. Der Antrag auf Entlastung des Vorstandes wird 
einstimmig angenommen.  
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Punkt 9 – Wahlen des Vorstandes und der Rechnungsprüfer: 
Der Vorstand stellt sich geschlossen in gleicher Besetzung zur Wiederwahl, 
Rainer Teschner übernimmt die Wahlleitung, die anwesenden Mitglieder 
entscheiden einstimmig für: 

• Abstimmung durch Handzeichen sowie  
• Abstimmung über den Vorschlag des Vorstandes en-bloc  

 
Anschließend stimmen die Mitglieder einstimmig durch Handzeichen dem 
Vorschlag des Vorstandes zu – der bestehende Vorstand ist entsprechend 
wiedergewählt. 
 
Der 1. Vorsitzende Klaus Heller nimmt die Wahl an und bedankt sich im Namen 
des Vorstandes für das ausgesprochene Vertrauen, Klaus Heller fragt unter den 
anwesenden Mitgliedern nach Freiwilligen für das Amt der Rechnungsprüfer. Es 
melden sich Paul und Konrad Lenhart– die Mitglieder stimmen einstimmig dem 
Vorschlag zu und bestimmen Paul und Konrad Lenhart zu den 
Rechnungsprüfern. 
 
Punkt 10 – Haushaltsplan 2014: 
Thomas Burkardt stellt den Haushaltsplan für 2014 vor, dieser umfasst die 
folgenden Positionen: 
 
Einnahmen durch Mitgliedsbeiträge:  €24.000   
(in etwa gleich bleibend) 
Zuschüsse: €11.500 
Sonstige Einnahmen: €12.000 
Gesamte Einnahmen: €47.500 
 
Dem stehen Ausgaben von ca. €47.612 gegenüber, sodass der 
Kassenwart von einem ausgeglichenen Wirtschaftsjahr 2014 ausgeht. 
 
Die anwesenden Mitglieder stimmen über den Haushaltsplan 2014 ab, der 
Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
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Punkt 11 – Anträge: 
Der Vorstand stellt den Antrag auf Weiterführung der Clubhausbewirtung, der 
nach ausgiebiger Diskussion mit kleinen Veränderungen einstimmig von den 
Mitgliedern angenommen wird. (Die endgültige Version im Anhang). Der 
Vorstand wird sich darum kümmern, dass ein wöchentlicher Speiseplan 
ausgehängt wird, ebenso wird eine Übersicht erarbeitet, welche 
Trainingsgruppen wann auf der Anlage anwesend sind um diese Gruppen in die 
Bewirtungsplanung einzubinden. 
 
Der Vorstand stellt den Antrag auf Anpassung der Mitgliedsbeiträge, Ulrich 
Bergert führt aus, dass die vorgeschlagene Beitragsstruktur den KTC im 
regionalen Vergleich immer noch um unteren Ende positioniert. Bei der 
bestehenden Mitgliederstruktur wird die vorgeschlagene Anpassung 
Mehreinnahmen von ca. 1.600€ einbringen. Nach kurzer Diskussion wird der 
Vorschlag des Vorstand einstimmig ohne Änderung angenommen. 
 
Punkt 12 – Sonstiges: 

• Die anwesenden Mitglieder führen eine Diskussion zur Bepreisung der 
Gästekarten, der Vorstand wird dieses aufgreifen und klare Regelungen 
im Clubhaus aushängen sowie die Preise überprüfen. 

• Auf Anregung der Mitglieder wird der Vorstand prüfen, ob die Rücklagen 
des Vereins besser verzinst werden können. 

• Der Vorstand bestätigt, dass der Kühlschrank im Clubhaus weiterhin (wie 
in dem Antrag formuliert) den Mitgliedern zur Versorgung mit Getränken 
zur Verfügung steht – das geschieht weiterhin auf Vertrauensbasis. 

 
Die Jahreshauptversammlung wird vom 1. Vorsitzenden Klaus Heller gegen 
21:20Uhr für beendet erklärt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 1. Vorsitzender 2. Vorsitzender Kassenwart 
 (Klaus Heller) (Ulrich Bergert) (Thomas Burkardt) 
 
 
!!! BITTE DIE TERMINE FÜR 2014 AUF DER FOLGESEITE BEACHTEN !!!
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Terminplan des KTC für 2014: 
 
 
30.3.2014 Sonntags-Turnier 
 
Mitte April 2014 Einzug der neuen Mitgliedsbeiträge 
 
27.4.2014 Saisoneröffnung (geplant) 
 
Mai/Juni Generations – Cup (in Planung) 
 
25. – 27.7.2014 Altersklassen Meisterschaft (angefragt) 
 
6.9.2014 Kirdorf Open  
 
September LK Turnier (als Ersatz für Alterklassen Meisterschaft) 
 
 


